

## Bericht zum Jugendtag 2020

- Explosion: von 58 auf 69 Jugendliche. Größter Zuwachs bei U10 (jetzt 20 Kinder) und Mädchen (10)
- Die höchste Teilnehmerzahl bei einem Training war 35 (letztes Jahr 25) Personen, der Durchschnitt lag bei 22,5 Teilnehmern (letztes Jahr 17).
- Der Trainerkreis legt zu: Zu den bereits bekannten Gesichtern (Wolfgang Kassubek, Fred Reinl, Erich Feichtner) kamen Laura Schalkhäuser als inzwischen regelmäßige Mädchentrainerin und Stefan Dütsch, wenn es eng wird, als Trainer. Beide haben vor Kurzem den C-Trainer-Schein abgelegt.

Das inzwischen regelmäßige Samstag-Training unterstützen Yannick Brätz und Marius Nicola, soweit es ihre Zeit zulässt.

- Meisterschaften und Erfolge wurden bereit beim Ehrenabend genannt. Beim Blitzturnier haben insgesamt 32 (letztes Jahr 27), bei der Vereinsmeisterschaft 26 (letztes Jahr 21) Kinder/Jugendliche teilgenommen.
- Seither fand die Unterfränkische Einzelmeisterschaft in Hobbach statt:
  - U10: Mit Hannes Dütsch erreichte bei seinem ersten Einsatz den 2. Platz und konnte sich so für die Bayer. Meisterschaft qualifizieren. Diese findet auch heuer in Bad Kissingen statt.  
Tapfer geschlagen haben sich in dieser Altersklasse 4 weitere Neulinge: Rene Meusert (8), Kilian Dütsch (10), Niedermaier Fredrik (11) und Daria Dreana-Iancu (14).
  - U12: Linus Schalkhäuser konnte sich dieses Jahr "aufs Treppchen" kämpfen (3) und der 5. Platz von David Valean in seinem ersten U12-Jahr ist auch aller Ehren wert.
  - In den anderen Altersklassen hatten es unsere Teilnehmer schwer. Hier sind schon richtige Kaliber vertreten. Ein Turnier zum Spielen und Lernen. Schön, dass sie trotzdem dabei sind.
- Bei den letzten Kreismeisterschaften des Kreises Rhön-Haßberge, der Qualifikation zur Unterfränkischen Einzelmeisterschaft, waren von 28 Teilnehmern 19 aus unserem Verein. Deshalb finden die Kreismeisterschaften auch heuer wieder in Schweinfurt statt. Ich hoffe, ihr könnt alle daran teilnehmen.
- Beim Gründen von Mannschaften für die Kreismeisterschaften tun wir uns noch schwer. Vielleicht klappt es ja in der aktuellen Saison?

- Unterfränkische Rapidwertung 2018/19:  
In der U8 bei nur zwei Teilnahmen den 2. Platz erzielt hat Hannes Dütsch.  
Ebenso konnte David Valean in der U10 den 2. Platz erringen.  
Linus Schalkhäuser kam in der U12 auf den 3. Platz.
- Das nächste Rapid-Turnier findet am 07.03.2020 in Schweinfurt statt.  
Anmeldungen sind bei jedem Jugendtrainer möglich.
- Leider ist der angedachte Vergleichskampf gegen Bergheinfeld nicht zu  
Stande gekommen. Vielleicht klappt es ja dieses Jahr.
- Wie bereits bei der Trainernennung erwähnt, hat sich das Fördertraining am  
Samstag wohl gefestigt. Wer Interesse an der Teilnahme hat, kann gerne  
teilnehmen, soweit er ernsthaft mittrainieren und Fortschritte im Schach  
machen möchte.
- Den Punkt kann man jährlich anbringen: Spielen ist wichtig! Nehmt also bitte  
auch die Möglichkeiten wahr, mit den Erwachsenen zu spielen: beim Pokal, bei  
der Vereinsmeisterschaft, beim Blitzturnier, beim Open, an der Unterfrän-  
kischen Meisterschaft der Erwachsenen, beim Dähne-Pokal, wann immer  
möglich.
- Wir sind Euch noch das "Schwarzlicht-Minigolf" schuldig. Ich hoffe, es wird  
heuer ein Termin gefunden.
- Beschlussfassung über vorliegende Anträge: Es liegen keine Anträge vor!
- Wurde etwas an den Jugendsprecher herangetragen?
- Wünsche der Trainer? Wie letztes Jahr. Es ist zwar etwas besser geworden,  
aber es gibt noch gut Luft zur Verbesserung:
  - Figuren nach dem Training wieder aufstellen, insbesondere die  
Tandemspieler
  - den Müll wegräumen (Papier, Verpackungen, leere Flaschen)
  - rege Teilnahme der Jugend an angebotenen Turnieren und  
Mannschaftskämpfen

Schweinfurt, den 07.02.2020

Erich Feichtner

## Protokoll vom Jugendtag 2020 am 07.02.2020

Beginn: 18:15 Uhr

Ende: 19:12 Uhr

### **Anwesend:**

#### Nicht stimmberechtigt:

Kilian Dütsch  
Carl Gebhardt  
Daria Dreana-Iancu  
Rene Meusert  
Louis-Noel Richards  
Fredrik Nidermeier  
Harald Damme  
Philipp Rudolf  
Hannes Dütsch  
Ben-Louis Isotow  
Jayden Löhr  
Oliver Zoll

#### Stimmberechtigt, aber nicht wählbar:

David Valean  
Jonas Gerull  
Christina Gleason  
Linus Schalkhäuser  
Maximilian Haas  
Hannes Feichtinger  
Evgenii Alekhin  
Rico Hahn

#### Als Beisitzer und Jugendsprecher wählbar:

Brätz, Yannick  
Sinan Turkut  
Jiwei Chen (kam etwas später dazu)  
Denis Khraban  
Alexander Kähm

#### Als Vorsitzender wählbar:

Yannick Brätz  
Stefan Dütsch  
Laura Schalkhäuser  
Feichtner Erich  
Marius Nicola  
Wolfgang Kassubek  
Fred Reinl

- Erich Feichtner verlas den Jugendleiterbericht für das Jahr 2019. Es wurden vertieft und zusätzlich folgende Themen angesprochen:
  - Mannschaftsmeisterschaften der Jugend: Für die U10 haben 10 Kinder Interesse bekundet, für die U12 drei, die U14 zwei und die U16 drei.
  - Das Angebot, am Samstag zum zusätzlichen Fördertraining zu kommen, wurde noch einmal nahe gebracht. Voraussetzung: ernsthaftes Training, die Bereitschaft schwierige Themen anzugehen und natürlich ausreichende Kenntnisse zur Bewältigung des Trainings, dass in verschiedenen Leistungsgruppen stattfindet.
  - Es wurde darauf aufmerksam gemacht, dass am 06.03.2020 für die Vorbereitung des Rapids am folgenden Tag Helfer für Transport und Aufbau benötigt werden. Dies soll während der Trainingsstunden durch Jugendliche miterledigt werden.
  - Es wurde auf das am 22.02.2020 stattfindende Rapid in Neumarkt hingewiesen. Interessenten können selbständig daran teilnehmen, eine Betreuung durch den Verein findet nicht statt. Die Ausschreibung wurde bereits per Mail verteilt.
  - „Schwarzlicht-Minigolf“ soll dieses Jahr noch umgesetzt werden. Ein Termin steht noch nicht fest.
  - Zu den Trainerwünschen wurde von Stefan Dütsch angemerkt, dass ein störungsfreier Trainingsablauf bereits mit der Pünktlichkeit beginnt. Nachzügler stören bereits begonnenes Training und müssen auf den aktuellen Stand gebracht werden, was Zeit kostet. Marius Nicola wies auf das Abstellen der Uhren bei Trainingsende hin. Entweder verschleißt das Material oder die Batterie leert sich, wenn die Uhr eine Woche durchläuft. Hier sind auch die Erwachsenen gefragt.
  
- Satzungsgemäß fanden die Wahlen zur Vereinsjugendleitung statt.
  - Zu Beginn wurde vom Wahlleiter Wolfgang Kassubek der Begriff "Entlastung" erläutert. Diese wurde von den anwesenden Kindern und Jugendlichen im Anschluss daran gewährt (einstimmig).
  - Anschließend folgten die Wahlen:
    - ◆ 1. Vorsitzender: Marius Nicola  
einzigter Kandidat mit 12/1/0
    - ◆ Stellvertretender Vorsitzender: Erich Feichtner  
Erich Feichtner (12/0/1)  
Stefan Dütsch (1/0/12)
    - ◆ Jugendsprecher: Yannick Brätz  
einzigter Kandidat einstimmig
    - ◆ 2 Beisitzer der Vereinsjugendleitung:  
Denis Khraben (einstimmig)  
Lukas Foitzik in Abwesenheit (einstimmig)

Im Anschluss stellte der neue Jugendleiter noch die Frage nach weiteren Wünschen .

Rico Hahn stellte die Frage, ob Eichelsdorf nicht in den Ferien stattfinden könnte. Gegen diesen Gedanken spricht, dass viele Familien die Ferien dazu nutzen, selbst wegzufahren. Für dieses Jahr ist die Buchung für die bewährte Woche auch schon erfolgt.

Anmerkung: Vielleicht lässt sich nach der diesjährigen Eichelsdorf-Woche eine Umfrage bei den Eltern starten, was diese von der Idee halten.

Da keine weiteren Wortmeldung erfolgten, wurde der Jugendtag beendet.

Schweinfurt, den 10.02.2020

Erich Feichtner